

RUTA A PORTUGAL (DEL 11 AL 13 DE MAYO DEL 2024), CON LA SENDA DE ARROYO,

Quiero aprovechar la ocasión que me brinda la familia de la senda de Arroyo, para realizar esta crónica de la visita a Portugal en homenaje del recientemente fallecido socio, compañero y amigo de la senda, que, el 7 del presente mes nos dejó, Laurentino César Rodríguez Calleja "TINO";

Una de las últimas salidas de la senda, donde él se empezó a encontrar mal fue en los Pirineos, me decía " algo tengo, no tiro bien" al poco tiempo le diagnosticaron un cáncer de páncreas, el con los conocimientos que tenía de medicina sabía que no le iba a quedar mucho, no obstante el día de la renovación de los carnets de socio de la senda me encargó que le renovara el carnet, tenía muchas ganas de vivir, muchas ganas de compartir sus conocimientos, mucha ilusión en seguir realizando rutas de senderismo, le gustaba conversar y a mí me gustaba escucharle.

No hacía mucho que había tenía un nieto y toda su ilusión era verle crecer, desgraciadamente no ha podido acompañarlo durante mucho tiempo, pero sé que hizo todo lo que pudo para estar con el todo el tiempo posible.

Desde estas líneas como buen creyente que era solicito que oréis en su memoria. Descanse en Paz y que nos espere mucho tiempo allá donde esté, que vele por todos nosotros. Para mí y para el grupo que le conoció ha sido una gran suerte tenerle como amigo y compartir alguno de sus conocimientos.

11/05 del 2024

4,15 hs. Si leéis bien, a esa hora estábamos citados para la salida en la Plaza España de nuestro pueblo Arroyo de la Encomienda, allí estaba esperando el autobús de la empresa Carbonero, empresa habitual de la Senda, para recoger a estos caminantes que iban de nuevo a emprender una nueva aventura esta vez por tierras portuguesas.

A las 4,30 hs. Con puntualidad inglesa, salía el autobús dirección a nuestro destino, dirección primero a Salamanca para continuar hacia Ciudad Rodrigo y ya en Fuentes de Oñoro hacer una parada técnica y tomarnos un desayuno previamente concertado en un área de servicio, sirve para despejarnos un poco y poder animarnos, hasta esos momentos no se había oído a nadie, la mayoría veníamos dando una cabezada para completar el poco tiempo que habíamos dormido.

Sobre las 10.30 hs. Llegamos al destino para comenzar la primera ruta de las tres que estaban programadas. "las pasarelas sobre el rio Paiva"

Allí nos esperaban los dos guías portugueses que nos iban a acompañar durante la realización de las rutas, Bárbara joven portuguesa guapa, simpática y su compañero Leandro Joven también, guapo y lo más importante resultaron ser muy amenos y agradables.

Las pasarelas del Paiva se encuentran en uno de los espacios de mayor interés natural de Portugal; el Geoparque Arouca, con un área de 328 Km², El río Paiva, al norte de Portugal se ha ganado la fama a golpe de mega estructuras, la más reciente en sumarse a la lista ha sido el 516 Arouca, el puente colgante más largo del mundo con 516 metros, terminó de construirse en el 2020 entrando en funcionamiento en el 2022 por la parálisis sufrida durante el Covi. Esta región ya se había hecho popular por el 2015 con la inauguración de los pasadizos de Paiva, una red de más de 8 kilómetros de pasarelas que se adentran por la garganta en un vertiginoso recorrido junto a cascadas y playas fluviales.

La ruta se puede hacer de ida y vuelta, nosotros la comenzamos en Areinho y aproximadamente a un kilómetro de la salida tuvimos que salvar un desnivel de unos 200 metros a base escaleras, aproximadamente unos 500 peldaños, cuando llegamos arriba yo llegue con la lengua fuera, el esfuerzo había merecido la pena se divisaban unas vistas espectaculares y al fondo un invitado de honor, el acrobático 516 Arouca que cuelga a unos 175 metros de altura sobre el río y a su lado la imponente cascada del río Aguieiras que se precipita sobre el Paiva a través de un conjunto de desniveles de casi doscientos metros. La experiencia de atravesar el 516 Arouca es imposible de contar desde la perspectiva del que tiene pánico a la altura, pero ya desde el primer momento que puse los pies sobre él me produjo una tranquilidad absoluta por su sobriedad, la experiencia fue compartida por todo el grupo.

A partir de este punto, la ruta desciende de forma abrupta teniendo que salvar una gran cantidad de escalones, alcanzada la parte media de la pared del cañón, el camino comienza un descenso progresivo hasta situarse a escasos metros del Paiva, unos tres kms. después nos encontramos a mitad del camino, el paraíso soñado; un lugar de descanso con una playa fluvial, la de Vau, un lugar perfecto para refrescar y tomar fuerzas para llegar hasta el final donde un pequeño kiosco sirven de descanso final del trayecto o la mitad para aquellos que quieran regresar por donde han venido. Para nosotros supuso el final de ruta.

En ese punto el autobús nos estaba esperando para llevarnos hasta el hotel donde nos hospedaríamos las dos noches en Oporto.

Tomamos posesión de la habitación y después de una reconfortante ducha salimos a dar una vuelta por la ciudad, al ser sábado había un gran ambiente por las calles y los locales estaban llenos de gente, la calle santa Catalina era un hervidero de personas todo un espectáculo para la vista, ya en ese momento el grupo estaba dividido y cada uno pasó la tarde noche como quiso.

12/05/ del 2024

A las 9,00 hs. Estábamos citados para aquellos que quisieran hacer la segunda ruta o la alternativa de quedarse visitando Oporto.

La ruta programada era a la Cascada frecha de Miracela ubicada igual que las pasarelas de paiva en el Geo parque de Arouca.

Aproximadamente la mitad de los componentes del grupo decidimos quedarnos a pasar el día por Oporto y la otra mitad se fue hacer la ruta, entre los que decidí quedarse en Oporto fue el que suscribe. La ruta programada tenía un desnivel considerable y entre el cansancio del día anterior y la dificultad que marcaba me decante por quedarme, según los compañeros que fueron a hacerla, fue exigente pero muy bonita, la palabra de boca de algunos fue una ruta muy técnica.

Los que quedamos a pasar el día en Oporto cada uno se dedicó a hacer las distintas opciones que te ofrecía la Ciudad. (visitar monumentos, aprovechar para degustar la gastronomía, pasear por sus calles con ese espectáculo vivo que en cada callejuela se divisaba, música en directo etc.).

A las cinco de la tarde estábamos citados todos en la iglesia de los Clérigos para hacer una visita guiada por la ciudad, el guía un portugués llamado Antonio nos paseó por lo más emblemático de la ciudad, fue una ruta guiada que duró cuatro horas en las que Antonio no paró de hablar. Nos hizo un repaso histórico de la ciudad y nos exponía con claridad tanto los acontecimientos más cercanos como los más remotos de Portugal, la pena es no tener ya la cabeza para quedarse con todos los datos que nos contaba, es lo que tiene el hacerse mayor, pero algunos datos han quedado en la retina.

Sobre las 20,30 hs. Llegamos al puente de Don Luis I, donde había una multitud de gente esperando la puesta de sol, todo un espectáculo, de allí a la ribera y al final del recorrido da por finalizada el tour guiado por Oporto, cada uno partió buscando lugar para cenar, la tarde había resultado intensa pero muy gratificante.

13/05 del 2024

A las ocho de la mañana estábamos citados para salir de Oporto hacia la tercera y última etapa de estos tres días por tierras portuguesas, el programa determinaba que haríamos una ruta por Aldea Mágica de Drave y complejo minero con degustación tradicional.

Después de casi dos horas llegamos a Arouca pueblo y se nos comunica que por error del conductor no habíamos llegado al destino deseado y que se buscaría hacer una ruta alternativa a la prevista.

Tomamos un café reconfortante en el pueblo de Arouca y después de una visita a una iglesia de la villa comenzamos la ruta que tanto Bárbara como Leandro nos tenían preparada como alternativa a la prevista.

Se trató de una ruta muy tranquila, muy llanita y cómoda cerca de un río con lo cual siempre resulta muy agradable.

Lo bueno vino al finalizar la ruta allí nos tenían preparados los guías una degustación de productos típicos de la zona; miel, queso, chorizo, todo muy rico, solo faltó un poco de vino, pero se suplió con la buena compañía del grupo, hasta ese momento habíamos tenido unos días extraordinarios en cuanto climatología, fue acabar el ágape y subirnos al autobús cuando empezó a llover y ya casi no nos dejaría en todo el camino.

Nos despedimos de los guías y subimos al autobús para continuar el regreso a Arroyo, a las dos horas de la reanudación paramos a hacer una parada técnica del autobús en el pueblo de Almeida ya casi en la frontera con España, se trata de un pueblo con una muralla en forma de estrella muy bien conservada que sirvió de fuerte en la guerra que mantuvieron entre España y Portugal.

Llegados a este punto quiero pedir disculpas, un grupo de seis personas nos perdimos para salir del pueblo y salimos por otra puerta que estaba del autobús un kilómetro y medio con lo cual llegamos casi un cuarto de hora tarde, se de la importancia de la puntualidad cuando vas en un grupo donde el bus marca las salidas, pero he de decir en nuestra descarga que en ningún caso fue intencionado y que nos despistamos a la hora de salir por la puerta que teníamos que haber salido.

Llegada a Arroyo a las 21,00 hs con el tiempo lluvioso pero felices del fin de semana que habíamos pasado junto a los amigos, compañeros.

Seguro que TINO estuvo pendiente de nuestro viaje y en cierta medida lo estuvo.

Gracias a la directiva de la Senda, colaboradores que siempre lo están para cualquier emergencia, nos volveremos a ver en otra de estas.